

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVII.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.
En Almería 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Sábado 6 de Febrero de 1886.

PRECIOS DE INSERCIÓN.
Anuncios á medio real línea en la 4.
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana á real línea.—Para los sus-
critores la mitad.

NUM. 7.762

TIENDA DEL GUANTE.

(Véase la tercera plana.)

La instrucción primaria en España.

El Sr. Gimenez Agius, ha publicado un nuevo estudio estadístico tan completo como interesante acerca de la instrucción primaria en España. No es para extractado el trabajo, sino para leído y consultado; pero vamos á entresacar de él algunas noticias que sin duda verán con interés nuestros lectores.

Los españoles que saben leer y escribir representan el 24'5 por 100 del total de habitantes según el último censo de población. En 1860 no eran mas que el 20 por 100. Algo, pues, se ha adelantado en este punto, pero aún nos encontramos muy por debajo de otras naciones de Europa, pues en Italia, por ejemplo, saben leer y escribir el 31 por 100 de los habitantes; en Austria el 49 y en Alemania el 57.

Distinguiendo sexos, resulta que entre los varones saben leer 35 por 100; entre las hembras el 15. En 1850 estas últimas representaban el 10.

Las diez provincias en que con relación al respectivo número de habitantes resultan mas varones sabiendo leer y escribir, son las de Alava, Burgos, Palencia, Santander, Madrid, Soria, Segovia, Valladolid, Leon y Logroño. Las que en este punto presentan cifras mas desfavorables son las de Canarias, Granada, Almería, Málaga, Alicante, Castellon, Valencia, Jaen, Murcia, Albacete y Córdoba.

En cuanto al sexo femenino, ocupan los primeros lugares las provincias de Madrid, Alava, Santander, Logroño, Navarra, Vizcaya, Valladolid, Palencia, Cádiz y Barcelona; en las últimas figuran las de Orense, Lugo, Castellon, Almería, Pontevedra, Teruel, Granada, Coruña, Albacete, Lérida y Huesca.

En 1880 habia en España 29.828 escuelas: 28.117 en 1870; 27.000 en 1865; 24.353 en 1860; 20.753 en 1855; 17.434 en 1850, y 1.640 en 1846.

Las provincias que tienen más escuelas con relación á sus habitantes son Alava, Segovia, Leon, Burgos, Guadalajara, Segovia, Palencia, Huesca, Zamora y Salamanca. En estas localidades oscila el número de escuelas entre una por cada 263 y una por cada 384 habitantes.

Las de menos escuelas son Cádiz, Málaga, Canarias, Badajoz, Almería, Jaén, Lugo, Murcia, Córdoba y Albacete, en cuyas circunscripciones administrativas el número de escuelas fluctúa entre una por 1176 y una por 814 habitantes.

De los 15.291 maestros que se hallan al frente de las escuelas públicas de niños, el 41 por 100 carece de título profesional, y en igual caso se encuentran el 60 por 100 de los auxiliares de los referidos maestros. Entre las 6.626 maestras de escuelas públicas, 670 carecen también de tí-

tulo profesional y lo mismo acontece con el 73 por 100 de sus ayudantas.

El haber diario del 33 por 100 de los maestros no pasa de 7 reales y entre ellos hay muchos (1.273) cuyo sueldo no llega á 35 céntimos de peseta al día: las tres cuartas partes de las maestras cobran un sueldo inferior á peseta y media diaria.

El 61 por 100 de las escuelas públicas está privado del menaje indispensable; sólo ménos de la cuarta parte de ellas se encuentran instaladas en locales buenos y el 29 por 100 carece del suficiente número de libros de texto.

Los hospitales laicos.

No sabemos si entre las sorpresas que el porvenir nos reserva figura la supresion de las hermanas de la Caridad de los hospitales. Todo es de temer en el país que parece haber renunciado á pensar por su cuenta, y que vive de imitaciones germano-anglo-francesas, sobre todo de las francesas. Nadie hablaba del divorcio en España hasta que se votó en París la ley Naquet; ya se le discute en algunas Academias, y quizás se le verá pronto figurando en el programa de algun partido político. Por si mañana quisieran ciertos reformadores hacer laicos nuestros hospicios y hospitales, arrojando de ellos á las heroínas y á las santas que hoy los dirigen, conviene hablar de los resultados que en la capital de la vecina república está dando la medida análoga.

Mientras una hermana de la Caridad costaba á la administración 50 duros al año, las enfermeras laicas salen á 200; y mientras las religiosas, destigadas de toda pasión por los bienes de este mundo, guardaban fielmente las prendas que dejaban los enfermos, las ciudadanas que las han sustituido olvidan en muchos casos el respeto de la propiedad ajena.

Alimentos, medicinas, enseres, todo se necesita en mayor abundancia que antes. El vino y los licores, sobre todo, corren á rios por los gacnates de las sacerdotisas de la mal entendida libertad. No lo decimos nosotros; lo ha dicho el doctor Després, miembro republicano y libre pensador del Consejo municipal de París, en un *meeting* donde en pago de esas revelaciones lo han llamado *esuita los rojos*.

Pero eso no es todo: en poco mas de una semana han ocurrido en los hospitales laicos de París tres accidentes graves, alguno de los cuales merecería tal vez el nombre de crimen, y que reconocen por origen la falta de cuidado de las enfermeras. En uno de ellos, un infeliz anciano, medio paralítico, ha sido llevado á ciertísimo y abandonado allí. A la mañana siguiente lo encontraron muerto. En otro, se descuida la administración de la medicina, y la enferma perece.

El más reciente, ocurrido en 22 del actual, revela incuria y descuido desconsoladores. En vez del purgante prescrito por el facultativo, se ad-

ministró á una mujer tal dosis de polvos para limpiar metales, que á las pocas horas exhalaba el último suspiro. Y eso es lo público, lo ruidoso, lo más conocido, pues de ello habla la prensa. ¡Cuántos terribles dramas no quedarán del todo olvidados!

La guerra que los oportunistas y los radicales franceses hacen á las hermanas de la Caridad en los hospitales se funda en el temor de que dichas señoras hagan propaganda católica. Calcúlese que horrendo delito. Perezcan el pobre y el humilde que recurren á la Beneficencia pública antes que los principios.

Lo curioso del caso es que el mismo librepensador M. Després afirma no haber encontrado en su larga carrera más que dos casos de proselitismo en las religiosas. Los capellanes si procuran atraer almas á su iglesia; pero las religiosas solo se preocupan de disminuir los dolores del paciente y de calmar la agonía de los moribundos.

Hé ahí el resultado de la medida absurda, anti democrática, anti-humana é inicua, que ha dictado el Consejo municipal de París. No nos extraña. Únicamente el amor ó la simpatía hacia el género humano, todo entero, pueden soportar la vista continua de las enfermedades, de la miseria y de la muerte.

Por eso valdrá siempre un millon de veces más el hospital confiado á las heroínas de la caridad que los entregados á manos mercenarias. Las enfermeras laicas van á los hospitales para poder vivir; las religiosas entran en ellos dispuestas á sacrificarse por sus hermanos, á dar su vida por salvar la de los miserables.

(El Día.)

Los microbios del pulmon.

Es de verdadera actualidad en la presente época del año, durante la que abundan tanto las afecciones pulmonares, el estudio extenso publicado sobre las mismas por Mr. Germain Sée.

La idea madre de la obra, la base de todo el edificio, es la teoría de que la mayoría de las enfermedades pulmonares son debidas á la entrada en pulmones y bronquios de parásitos que se desarrollan y se multiplican á expensas de los tejidos. La enfermedad resulta de la lucha entre la célula viviente y el microbio parasitario.

Resulta esta afirmación demostrada de un modo indudable respecto de dos enfermedades que antes se creían alteraciones espontáneas de los órganos. La tisis pulmonar y la neumonía tienen un origen parasitario.

Koch ha probado con sus trabajos que la primera de estas enfermedades es debida á un parásito especial fácil de reconocer.

Este bacillo, descubierto por Koch existe en el aire al estado de esporos procedentes de la expectoración de los enfermos, disecada y diseminada en el aire en forma de polvo.

Como todos los esporos de vege-

tación microscópica, poseen una fuerza de resistencia indefinida á todos los agentes de destrucción y desinfección.

La enfermedad se trasmite al respirar un aire cargado de estos gérmenes.

Se cita como ejemplo y prueba de esto el caso de un establo de Alfort en que perecieron de esta enfermedad todas las vacas en una verdadera epidemia. Su origen fué que antes habia muerto de lo mismo el mozo del establo. La tisis de la vaca es muy semejante á la del hombre. La leche de vacas atacadas de esta enfermedad ó la carne de las mismas ingerida en el estómago trasmite los gérmenes del mal y son numerosísimos los casos registrados en que ha producido la muerte.

Las autoridades deben ejercer una vigilancia exquisita en los mataderos para evitar que se aprovechen las reses enfermas.

También la pulmonía ó fluxion de pecho de la gente del gran mundo tiene un origen parasitario, si bien este microbio es de especie distinta.

Si luego de cultivado este parásito se inocula ó se hace respirar á un animal, un conejo, por ejemplo, este muere al cabo de algunos meses.

Esta teoría nueva explica las verdaderas epidemias de pneumonías que se desarrollan en las prisiones y en el seno de algunas familias, fenómeno este que antes se explicaba por la herencia.

Tiene todo esto verdadera importancia en el diagnóstico y en el tratamiento de las enfermedades del pulmon.

Mr. Germain Sée protesta con indignación contra el tratamiento denominado *enérgico* de las pneumonías que practicaban ciertos médicos del siglo pasado,

Los más moderados exigían sacar 600 gramos de sangre por día. Otros sangraban para producir el síncope, y repetían estas sangrias homicidas cuatro ó cinco días. Además aplicaban vejigatoriós. Todo esto produce una depresión y agotamiento de fuerzas favorable al desarrollo de los parásitos.

Muchas son las observaciones de carácter técnico hechas sobre esta materia por Koch, Pasteur y todos los modernos microbiólogos.

De todas ellas resulta un consejo de gran valor práctico: la conveniencia de huir ó evitar, respecto de todas estas enfermedades, el contagio.

El cólera en Algeciras.

La emigración es considerable, refugiándose la gente en los cortijos de los alrededores, que para ese fin no están en las mejores condiciones.

Por el arrecife se vé al vecindario desparramándose por esos sitios.

Ha llegado el día 30 el delegado facultativo Sr. Bernal, que inmediatamente ha celebrado porción de conferencias y reunido el Ayuntamiento, procediéndose á adoptar las medidas mas urgentes.

Se han pedido á Cádiz desinfectantes y se ha hecho la propuesta de ternas para vocales suplentes de Junta de Sanidad.

Se encuentra en Tarifa el Sr. Obispo y tambien ha llegado el general Gamir.

En el referido dia se reunió la Junta de defensa en casa del Sr. Obispo con asistencia del delegado, tratándose de instalacion de un Hospital de coléricos y otros asuntos.

El citado Hospital se establece en una casa del vecino de Tarifa, señor Alba, situada en las afueras de la poblacion, habiéndose buscado carpinteros y albañiles para las obras.

Trátase de instalar inmediatamente una cocina económica.

Se ha dispuesto por el delegado pedir conductores á La Línea y formar una brigada de 20 hombres para la limpieza de la poblacion.

A las doce del domingo 31 se ha reunido el Ayuntamiento, juntamente con el Sr. Bernal; tomando acuerdos de importancia.

Se vá á dirigir al vecindario una alocucion para levantar el espíritu público.

En parages de fuera de la ciudad se está buscando sitio para hacer un cementerio.

Rumores políticos.

Madrid 2 de Febrero de 1886.

Hemos entrado en un período de escasez de noticias políticas, concretándose todo el movimiento á cuantos se refiere á distritos, actas, caciques, ayuntamientos y destinos de poco vuelo, pero que en los pueblos significan mucho.

Con este motivo se discute sobre imparcialidad electoral, conducta de los gobernadores y choque entre aquellos hombres superiores que pugnan para imponer á sus amigos. La desazon de Montero Rios ha obedecido á eso, y hay quien afirma que no solamente tuvo hecha la maleta para irse á Lourizan, sino que extendió y firmó su dimision. Esta tempestad quedó deshecha mediante el arreglo de unos cuantos distritos y algunas promesas. Por su parte Martos trabaja sin descanso para el triunfo de sus amigos, y los centralistas no se descuidan. Pero sobrenada en provincias como es natural el imperio fusionista, y nadie duda que la mayoría absoluta de las futuras Cortes será franca y decididamente de Sagasta.

Una vez mas repiten los iniciados que habrá 100 diputados de oposicion, 100 amigos de las diversas fracciones que tienen participacion en el Gobierno, y 220 á 240 partidarios de Sagasta. ¿Pero cuándo son las elecciones?—Se ha dicho y repetido, y aun hoy he oido de nuevo la especie de que el embarazo de la reina está más adelantado de lo que ha publicado la Gaceta, y que por tanto era necesario adelantar la reunion de las nuevas Cortes, ó dejar que continuasen las actuales. Me he enterado bien de estos extremos, y segun mis informes, resulta que la reina conoció los síntomas ó anuncios de su estado á mediados de setiembre, de suerte que antes del 15 de mayo no habrá alumbramiento: puede ocurrir mas tarde el suceso, pero no antes, y en esto la ciencia no se equivoca, pues no se trata sino de circunstancias llanas y normales.

Pero nada tendria de particular que la reunion de Cortes se verifique en la segunda quincena de abril en lugar de la primera de mayo, como

el Consejo de ministros acordó; y nada tampoco tiene de extraño que haya dicho D. Venancio que convenia anticipar en quince dias la reunion de las Cámaras, porque dada la lucha que vá á haber y la composicion del futuro Congreso, las discusiones de actas serán reñidas y llevarán mas tiempo del que se ha acostumbrado hasta aquí y la prevision aconseja adelantar la convocatoria, para que con dilaciones ó sin ellas el 15 de mayo estén funcionando las Cortes. Y si hay discurso de la Corona, cosa aún no resuelta, no es acertado lo lea la reina casi sintiendo los dolores que la digan que vá á ser madre por tercera vez.

Cuando los Circulos se dedican á hablar de sucesos á cuatro meses fecha, claro está que los corrientes no ofrecen mayor interés, y eso que los asuntos de orden publico llaman siempre la atencion, y en estos dias han vuelto á oirse rumores de intentos republicanos y carlistas. Aunque estos niegan hasta los indicios más vehementes, el gobierno sabe que acechan la ocasion y organizan huestes y trabajan en la adquisicion de armas y se procuran dinero. Mas como ya, ora por la facilidad de comunicaciones, ora por el adelanto de los tiempos, interés de los pueblos por conservar el orden, etc., etc., es más fácil cada dia averiguar los intentos revolucionarios, resulta que el gobierno se halla bien enterado y bien preparado para ahogar y sofocar toda intencion lo mismo carlista que republicana. Y como se vé y se toca esta seguridad, resulta que la Bolsa, en lugar de bajar, sube.

De reformas en los departamentos ministeriales, se habla algo, y de los proyectos que preparan diversos ministros. El de Ultramar ha comenzado de lleno el arreglo del personal, y de aquí que sean ahora aquellas escaleras las más concurridas por nuestros políticos, que acuden por credenciales y se pelean como desesperados por el triunfo de sus recomendaciones, con tanto afán, que no parece sino que se trata de salvar la honra ó la subsistencia. Gamazo está con las manos en la cabeza, pero resuelto á que sean sus hechuras quienes saquen la mayor y mejor parte del reparto. Si se tratara de administrar y nada más, y de dar puestos á personas aptas, pocas recomendaciones quedaban útiles en aquel ministerio. Esto decia hace poco en el salon de conferencias un íntimo del ministro.

Han quedado constituidas las nuevas juntas directivas de la Asociacion de escritores que preside Nuñez de Arce y de la libre-cambista, de que lo es Figuerola. Esta junta acordó celebrar pronto un meeting y recomendar el triunfo de candidatos adictos á estas ideas en las próximas elecciones generales. En esta semana sigue el de historia en el Ateneo, donde esta noche sigue la discusion política.—Han sido indultados los estudiantes que sufren condena por los sucesos de 1884.—Camacho se halla ya preparando los futuros presupuestos.—En Palacio no ocurre novedad: se siguen arreglando los preparativos de la boda de doña Eulalia.—En los teatros, nada nuevo.—De provincias, lo mismo; el cólera no quiere dejarnos.

Asociacion de navieros.

Los representantes de las provincias marítimas que vinieron á Madrid con objeto de celebrar un Congreso para tratar asuntos de interés relacionados con la marina mercante, se reunieron ayer en el salon de presupuestos del Congreso.

A las dos y media comenzó la sesion bajo la presidencia de D. Gonzalo Segovia, á quien acompañaban en la mesa, como vicepresidente, los Sres. Piélagos y Aznar, y como secretario, los Sres. Zapatero y Garcia y Echegaray (D. Evilosio).

Puesto á discusion el tema primero, Organización de la marina mercante, hicieron uso de la palabra los Sres. Bergé, Carrasco, Zapatero y Macpherson.

El Sr. Carrasco, representante de la Junta de la marina mercante que existe en el ministerio de Marina, abogó porque se llevaran todas las cuestiones de aquel ramo al ministerio de Marina, que en su concepto debía entender de ellas por completo, excluyendo toda intervencion del ministerio de Fomento.

En contrario opinaron los Sres. Bergé, Zapatero y Macpherson, los cuales sostuvieron que el ideal de la marina mercante debía ser la creacion de un ministerio de Comercio, y que en tanto esto no pudiera realizarse prescindiera en absoluto de la tutela de la marina de guerra y se llevaran estos asuntos por entero al ministerio de Fomento, con lo cual se evitaria la dualidad administrativa que sirve de rémora á la marina mercante, preparándose al mismo tiempo la creacion del ministerio de Comercio.

El tema se declaró suficientemente discutido, y se autorizó á la mesa para que redactara el acuerdo que se insertará en el acta y se aprobará al mismo tiempo que ella.

A propuesta del Sr. Carrasco, se acordó tambien que una comision visite mañana á las doce al señor ministro de Marina con objeto de pedirle que por telegramo suspenda los efectos de una real orden sobre practicas en virtud de la cual mañana se celebraria una reunion en el puerto de Gijón, y en dias sucesivos en otros puertos.

Han asistido á la reunion los representantes de Bilbao, Sevilla, Barcelona, Santander, Pasajes, Cádiz, Valencia, Cartagena, Gijón, de la junta de la marina mercante y de la Compania Trasatlántica.

El Congreso celebrará cuatro sesiones y en ellas discutirá los temas siguientes:

- Organizacion interior de puertos comerciales, reglamentos de policia y todo lo referente á practicas, valizamientos, etc.
 - Reformas prácticas de la ley de sanidad.
 - Tarifas y derechos consulares.
 - Reformas en las Ordenanzas de aduanas.
- La reunion terminó á las cuatro.

Las dinastias de Europa.

Un observador ha notado que la mayor parte de las naciones de Europa están regidas por dinastias extranjeras.

En efecto; en Inglaterra, reina una dinastia extranjera desde Jorge I de Hannover que procedia de Osnabruck.

La familia reinante en Rusia, es de origen alemán; pues con Pedro III subió al trono la casa de Holstein-Gottorp.

Dinamarca está regida por príncipes de la casa alemana de Oldeonbourg; y de Alemania tambien proceden el príncipe de Rumania, la Carlos de Hohenzollern, y el príncipe de Bulgaria Alejandro de Battemberg.

Después de Alemania, Francia es la que ha dado más dinastias á Europa: Francesa es la dinastia de Borbon que ocupa el trono de España, francesa la que reina en Suecia después de Bernadotte, y de una casa francesa, proceden los Lorraine que están al frente de Alemania.

El rey Jorge de Grecia es un príncipe dinamarqués, y en cuanto á Italia, Humberto, el de las manos blancas, primer conde de Saboya, fué segun unos de la casa de Sajonia, y segun otros de la de Borgoña, en ninguno de los dos casos de origen italiano. Los únicos países de Europa regidos por príncipes salidos de su suelo son Turquía, Portugal y Alemania.

En un colega ministerial encontramos este cantar:

«La riqueza no consiste
En la posesion de bienes,
Sino en el uso debido
De lo que cada uno tiene.»

Entonces, ¿qué pedir distritos agenos al ministro de la Gobernacion?

El que le tenga, que le use.

Y el que no, que se conforme con ser pobre de solemnidad.

El ilustre literato y poeta valenciano, Teodoro Llorente, acaba de hacer una ex-

celente traduccion en verso castellano de Libro de los cantares de Enrique Heine.

Saboreando el esmerado trabajo del traductor, hemos venido á observar que algunas de las composiciones del gran poeta alemán son de indudable actualidad en estos momentos.

Esta copla parece entonada por el coro de candidatos, ante el ministerio de la Gobernacion:

«Si me quieres, esas flores
todas para tí serán;
y todos los ruiseñores
en tu reja cantarán.»

Canga-Argüelles soñando, echa este cantar:

«Prelodia, el violin sonoro:
sigue la música toda;
la dulce niña que adoro
celebra el baile de boda.»

Por último, y como ejemplo de concision descriptiva, vaya esta muestra:

«La flauta y el violoncelo
marca su alegre compás;
los angelitos del cielo
lloran á no poder más.»

Es que predica el P. Bocos en una novela.

Leemos:

«Al presentarse hace dias á tomar posesion de su destino el maestro de escuela de San Roque de Riomiera (Santander), fué recibido á pedradas por todos los alumnos y perseguido como una fiera por las calles del pueblo.»

Pocas veces podrá decirse mejor dicho, que rasgos de esta naturaleza no necesitan comentarios.

Necesitan bozales.

He aquí la forma *liberal* del saludo en diferentes naciones, segun una curiosa relacion que tenemos á la vista:

- Los alemanes:—¿Como se halla Vd.?
- Los holandeses:—¿Como va Vd.?
- Los ingleses:—¿Como hace Vd.?
- Los boémios:—¿Como se tiene Vd.?
- Los franceses:—¿Como se lleva Vd.?
- Los chinos:—¿Como ha comido Vd.?
- Los egipcios:—¿Como ha sudado Vd.?
- Los suecos:—¿Como puede Vd.?
- Los rusos:—¿Como vive Vd.?
- Y los persas:—¿Que tu sombra no venga nunca!

El saludo de los españoles en general es ahora este:

—¿Por donde se presenta Vd.?
Y el de los amigos del Sr. Martos, en particular, el de los persas.

NOTICIAS GENERALES

La rebaja en los derechos de introduccion de harinas en las Antillas, ha producido tan buen efecto en Castilla, que allí han subido los trigos dos reales en fanega.

Confirman hoy varios periódicos de nuevo, sin duda para rectificar rumores en contrario, y sin fundamento alguno, que las Cortes se reunirán del 8 al 10 de Mayo, y que las elecciones serán probablemente el primer domingo de Abril.

Tambien dicen si indican que el decreto de disolucion se publicará á fines de este mes.

Dice *El Canton Extremeño*, periódico de Plasencia: «bunde menos se piens, salta un marqués. Pues es el caso —y conste que es muy verídico— que el célebre Pacheco, vendedor de periódicos de esta localidad, ha heredado el titulo de marqués de las Navas, y unos cinco ó seis millones.»

Ha fallecido en Málaga el Sr. D. Francisco Lengó, padre del conocido pintor del mismo apellido.

El domingo hubo un incendio de consideracion en un almacen de vinos y azúcares de Málaga, propiedad de los Sres. Heredia hermanos.

Parece que este siniestro no es casual, y hasta se le relaciona con la partida de ladrones últimamente descubierta en aquella capital.

En la madrugada de anteayer se fué á pié que á la entrada del puerto de Tarragona una polvera francesa, que en la noche anterior habia salido de Saion con cargamento de vino.

TELEGRAMAS.

París 2.—Hoy ha tenido lugar en el hotel del Louvre una tentativa de asesinato por un individuo que se titulaba barón de Arlaud y decía ser sobrino del antiguo prefecto del departamento del Sena, del señor Haussmann.

El arredo fué el rico propietario señor Montanuzzi. Este asunto parece bastante complicado. Se cree que el estado mental del agresor es dudoso.

París 2.—Se confirma que el autor del atentado de hoy en el Hotel Continental padece de enajenación mental.

El barón de Haussmann, que es en efecto tío suyo, se ocupaba en estos momentos de las formalidades legales para declarar incapacitado.

París 2.—Hoy se ha celebrado un consejo de ministros aprobándose por completo la conducta del general Boulanger, ministro de la Guerra, al separar de su mando al general Schmit, a consecuencia de haberse permitido este censurar indirectamente el cambio de guarnición de los dos regimientos de caballería que se hallaban en Tours.

Londres 2.—Ha surgido una dificultad entre Inglaterra y China.

Esta última, alegando pretendidos derechos de soberanía, reclama el tributo y la posesión de Bhamo, Birmania.

Inglaterra se opone enérgicamente a semejantes pretensiones.

Londres 3.—El marqués de Salisbury celebró ayer una larga conferencia con el Señor Gladstone para ponerle al corriente del estado de los asuntos orientales.

Le expuso los despachos recibidos sobre la cuestión de Grecia, y antes de contarlo al de más urgencia, quiso saber la opinión del señor Gladstone.

Le mostró también un despacho de Constantinopla anunciando la promulgación de un decreto del Sultan, sancionando el acuerdo definitivo entre la Puerta y el príncipe Alejandro de Bulgaria, en virtud del cual se reconoce la unión de la Rumelia á dicho principado.

Se sabe que esta noticia ha producido mucha sensación en Grecia, donde reina gran efervescencia.

La opinión pública insiste en reclamar compensaciones territoriales, fundándose en que la unión búlgara turba el equilibrio de los Balcanes.

Londres 3.—El Sr. Gladstone marchará hoy á la residencia de la reina con objeto de presentarle la candidatura completa del nuevo ministerio.

Los liberales preparan nuevas ovaciones al jefe de su partido, particularmente en las estaciones del tránsito.

Dícese que se han resuelto ya las dificultades personales con que tropezaba la formación del gabinete.—*Fabra.*

GACETILLAS

Como la candidatura de los individuos que habían de entrar á ocupar los 16 puestos vacantes en la Municipalidad ha sufrido tantas modificaciones, quitando ó añadiendo nombres según las influencias de los munidores políticos de la situación que manejan este asunto, parece que la víspera del día de dar comienzo á las elecciones fué sacrificado á las exigencias de un cacique D. Francisco Jover y Tovar, pero cuando menos lo esperaban el Presidente y Secretarios de la mesa del distrito de Huércal casta que aparece allí el primer día del acto de esta media el Sr. Jover con un notario y un numeroso grupo de electores y levantando lista de los votantes que habían concurrido hasta aquel momento á depositar sus sufragios en la urna procedieron después los que le acompañaban á ejercer su precioso derecho, resultando así elegido por sorpresa y contra lo resuelto por el cacique misterioso este apreciable joven que tomará asiento en los escaños edilicios y esperamos que imite la conducta y siga las tradiciones de su respetable padre D. Francisco Jover Berruete (Q. S. G. H.)

Ociosos nos parece manifestar que en los demás colegios no ha votado ni medio elector; al contemplar aquella soledad exclamamos con el poeta:

Solo en la paz de los sepuleros creo!

Colegas.—Hem s recibido el primer número de un nuevo periódico que ha empezado á publicarse en esta capital con el título de *El Liberal* y que está afiliado al partido fusionista.

También hemos recibido *El Litoral* que ha visto la luz en Garrucha el día 3 del corriente.

En cambio de la aparición de estos colegas ha dejado de publicarse *El Gibraltar Guardian* á los 15 años de existencia.

Carne para el verdugo.—En Barcelona han sido condenados á muerte los tres reos del asesinato del cobrador del Banco de España.

En Madrid los dos reos del crimen cometido en la calle de Latoneros.

En Castellón el reo Serafín Castillo.

Total: seis.

A esta triste noticia le falta como apéndice la del robo de una iglesia, la de la clausura de algún Instituto de 2.ª enseñanza, la de apertura de una plaza de toros y la de la

profesión ó toma del velo de monjas de media docena de jóvenes incautas sacrificadas por sus devotas madres.

Segun noticias que hemos adquirido el domingo siete del corriente se va á proceder por el partido republicano His-tórico de esta capital á la constitución del Comité local cuya elección se verificará en la casa-habitación de D. Pedro Ruiz García calle de la Reina núm. 4 de once á dos de la tarde de dicho día.

La recaudación obtenida por la Junta del puerto en la segunda quincena del mes de Enero por arbitrios y con destino á sus obras, ha sido la siguiente:

	PESETAS.
Por toda clase de importaciones.	631.47
Por id. id. de exportaciones.	1.018.55
Por el 50 por 100 de carga y viajeros embarcados.	678.22
Por id. id. de descarga y viajeros desembarcados.	539.67
Total.	2.867.91

Cuya cantidad de las figuradas dos mil ochocientos ochenta y siete pesetas noventa y un céntimos, han ingresado en la Depositaria de la Junta.

Profesor de guitarra.—Dentro de breves días tendremos el gusto de saludar á nuestro paisano y amigo el aventajado profesor de guitarra D. Pedro Aguilera, que hace algún tiempo se le viene tributando merecidos aplausos por los pueblos y ciuda es de Andalucía donde ha tenido ocasión de demostrar sus buenas dotes musicales y su facilidad en el difícil instrumento que posee.

A su paso por esta capital, si algo valemós para dicho artista, nos atreveríamos á suplicarle, diese un concierto de guitarra en uno de nuestros teatros para admirar una vez más sus conocimientos en el arte, á cuya súplica se une la de muchos aficionados de esta capital.

Jurisdicción administrativa.—Se ha confirmado la doctrina de que, según el R. D. de 27 de Octubre de 1848, real orden de 15 de Marzo de 1849 y artículos 244 y 254 de la ley de 13 de Junio de 1879, los jurados de riegos solo tienen facultades para conocer de las cuestiones de hecho relativas al aprovechamiento de las aguas del término de su jurisdicción, y para corregir y castigar á los regantes de la comunidad cuando cometan abusos en la acción de las prescripciones de su reglamento, por lo que carecen de competencia para castigar á los individuos no sujetos á la comunidad, así como para entender en las cuestiones relativas al dominio de las aguas, ya públicas, ya privadas, encomendadas al conocimiento de los tribunales ordinarios, así como á la administración el mantenimiento del estado en que las cosas se encontrarán antes de verificada la trasgresión.

En los créditos correspondientes á comunidades religiosas, quedaron definitivamente extinguidos desde la época de la incautación todos los que les pertenecieron por derecho propio, según lo dispuesto en la orden-ley de 28 de enero de 1869, y en cuanto á los correspondientes á fundaciones cuyo patronato era ejercido por una comunidad, se entenderá que, de estas memorias, las que fuesen puramente eclesiásticas, deben ser canceladas en la forma que determina el artículo 5.º de la citada orden-ley, y las que tengan un objeto benéfico, ó siendo piadosas sean de misas, aniversarios, etc., deben ser convertidas con arreglo al artículo 6.º de la repetida orden-ley, porque la Dirección general de la Deuda ha de tener exacto conocimiento del objeto de las mismas. Así lo ha resuelto el Consejo de Estado.

Remedio contra el dolor de cabeza.—El *Hall's Journal of Health* recomienda un procedimiento muy sencillo para combatir esta dolencia que impide con frecuencia el trabajo. Consiste simplemente en aplicar sobre la sien, durante cuatro ó cinco minutos, un poco de algodón, ó una esponjita embebida de algunas gotas de una solución de bisulfuro de carbono, operación que se puede repetir, si es necesario, una ó dos veces cada día. Según parece, hasta para las neuralgias crónicas los resultados son inmediatos.

El director general de Penales señor Aguilera ha firmado una circular disponiendo que en 1.º de Abril comience la construcción de las cárceles que con arreglo á la ley deben tener los ayuntamientos que son cabeza de partido.

A los municipios que no cumplan lo dispuesto se les exigirá la responsabilidad correspondiente.

Tinta negra.—Se obtiene superior y de un color negro azulado por el procedimiento siguiente: Se ponen en infusión cien gramos de agallas, en pequeños trozos, en 860 gramos de agua, dejándose al sol durante dos días; se añade 60 gramos de vitriolo romano, y se revuelve bien, colocándose luego al sol durante otros dos días; se adiciona treinta gramos de goma á bñiga en polvo de clase superior, é igual cantidad de cortezas de granada. Se pone á hervir esta mezcla á fuego lento, y después de filtrada resulta un líquido propio para el objeto indicado.

En el pañuelo.—Los mas exquisitos extractos franceses ó ingleses serán iguales pero jamás superiores en fragancia, á la legítima Agua Florida de Murray y Lanman teniendo esta, además, la ventaja de que su perfume refresco, fortifica y reanima, al paso que los ya referidos extractos, por delicados que sean, como regla general, irritan siempre los nervios y producen vahidos y dolores de cabeza.

Así, pues, el Agua Florida, en el pañuelo, es higiénica, necesaria y elegante, adaptándose especialmente al uso de todas aquellas personas de organización sensible y delicada y de gusto refinado.

La durabilidad de su exquisito aroma es tal, que muchas veces después de lavarse el pañuelo, se conserva.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Ungüento y pildoras Holloway.—El Salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir en sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiados en que ningún día pasará sin que ellos se sientan algún tanto mejores. Para la remoción de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los abscesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general lo único que se necesita es usar el Ungüento Holloway conforme á las instrucciones impresas de que va acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que data de mucho tiempo conviene recurrir á las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulación, renuevan la debida energía nerviosa y conducen á una acción preparativa.

SECCION MARÍTIMA.

Nota de los buques entrados en este puerto el día 4 de Febrero y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Málaga, vapor Julian.

DESPACHADOS.

Para Málaga, laud Francisca.
Para Huelva, id. Santo Tomas.
Para Orán id. Salvador.
Para Málaga, id. Antonieta.
Para Garrucha, id. Paquito.
Para Cartagena, vapor Julian.

EFFECTOS NAVALES

DEPÓSITO DE CALZADO.

Llegaron al fin y al cabo por la vía del Tenkin los zapatos badana color avellana suela de alpargata, que los usa Rochefort cuando vá de caza á 3 pesetas par.

¡Botitas que vuelan!

Esto sí que es raro. Son de cabalía, muy fuertes tienen tres suelas y los vendemos á 9 pesetas par. Este calzado tiene tanta aceptación que en un dos por tres como diría Bismark desaparecen como sus paisanos de Jap (nombre que usa mi perro) como recuerdo al monstruo de la elocuencia que fuma con pipa pintada con todos colores de los que vendemos á una peseta kilo.

EL ACREDITADO PERIÓDICO DE LONDRES.

The Graphic una de las mas importantes revistas ilustradas de Inglaterra, publicó hace poco un notable artículo en el que hacía resaltar que el tabaco de Filipinas es de lo mejor que se cosecha en el mundo, como revela el gran consumo que de él se hace, mucho mas desde que habiéndose desestancado, la industria particular lo cosecha y beneficia con todo esmero.

La opinión de este periódico viene á confirmar lo que los hechos demuestran, pues efectivamente desde hace dos años, Filipinas nos envía tabacos elaborados que casi, casi compiten con los de Cuba. Tan es así, que muchos que antes no querían ni oír hablar de otro tabaco que del de la Habana, van aficionándose al filipino, en términos de que ya hoy su consumo es de bastante consideración y de que personas de buen gusto apenas fuman otros cigarro que los de Manila.

La Compañía General de Tabacos de Filipinas, en sus fabricas y especialmente en la de la «Flor de la Isabel» elabora tabacos, cigarrillos y picadura de las mejores clases, tanto que en opiniones de los inteligentes es difícil poder presentar mas variedad de vitolas y de mayor perfección. Sus envases compiten, además, en elegancia y lujo con los mejores de la Habana. Por sus condiciones, sabor, aroma y por su elaboración, tan perfecta como pueda desearse, así como por la relativa baratura de sus precios van abriéndose camino estos tabacos entre cuantos desean fumar buenos cigarros.

Don M. Ruiz Reyes é hijo es el agente en esta provincia y dará cuantas explicaciones se deseen; se encarga de los pedidos y facilita tarifas de precios.

Se vende, ó se alquila,

la casa número 10, calle de Pescadores. Darán razon calle del Gran Capitan número 48

Tienda del Guante.

Acaban de recibirse grandes surtidos de Paraguas de seda.
Paraguas de algodón.
Quitasones de seda.
Cuellos y puños.
Corbatas negras y de colores.
Guantes de piel de perro.
Guantes de cabritilla.

7-8

Carne.

En el establecimiento del abastecedor Ramon Cruz, situado á la subida de las escaleras de la plaza, se espenderá dicho artículo al precio de 20 cuartos libra con hueso y á 30 sin hueso, cortada por el acreditado Juan Martínez Pérez.

6-6

A los mineros.

Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en el pueblo de Bentarique, para dinamitas superiores, cápsulas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

Alambres galvanizados.

Para parrales se acaban de recibir en casa de los Sres. Sanchez Coca y Compañía á precios económicos y de calidad lo mas selecto, como pueden convencerse los consumidores examinando las muestras.

LO MAS SUPERIOR.

Dinamita, mechas y cápsulas de todas clases, procedentes de Bilbao. Darán razon calle de Murcia, número 6.

Se vende en el Establecimiento de Juan Gallart Albacete Harina Lacteada H. Nestle, alimento completo para los niños y personas debilitadas.

Después del cólera.

Se ha recibido en el establecimiento de J. ORTA y COMPAÑIA el sal-bichon legítimo de Vich, de Terra y San. Queso de bola en vegiga, clase extra. Manteca biomarquesa. M. rtadella de Boionia. Sardinias legítimas de Nantes con y sin espina, Galletitas de Viñas y Compañía. Peperitos y variantes. Athun en aceite y salmón. Mostaza superior. Café en grano y molido sin rival.

Chocolatas de su fabricación.
43.—TIENDAS.—43.

BAD Y FERNANDEZ.

Plaza de Bermudez, junto al Rost. Ico. Acaban de recibir surtido de bombas de volante para elevar aguas hasta 30 metros de altura y bombinas para brocales de pozos.

También tienen á la venta el *Trosótero* para la conservación de los vinos, tan útil para los fabricantes y comerciantes al por mayor y menor, con cuyo específico ya no hay vinos ágricos.

EL VALENCIANO.

Calle de las Tiendas, número 3.
Loza y cristal y calzado.
Enlosado hidraulica.
3.—TIENDAS.—3.

Teatro de Novedades.

CIRCO FILLIS.

Hoy sábado funcion extraordinaria.

Gran Pantomima en 3 actos y 12 cuadros tomando parte 60 niños de ambos sexos.

CENTRILLON.

Trajes de las primeras modistas, guarniciones, cochés, accesorios del mejor gusto.

Entrada general 3 reales.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO DE AVISOS.

PECTORAL DE ANACAHUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de

Asma, Tos, Mal de Garganta, Espantos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.

puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

Se vende en todas las Boticas y Droguerías.

A gencia general en España para la venta al por mayor, Sres Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Denticina infalible.

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el aulor, P. F. Izquierdo, Madrid. Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas y droguerías de España y en Almería, Rodríguez y otros.

Boca

El tesoro universal de la boca, calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encías, impide la formación del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante á la boca. Es el dentífico de mejor éxito y más económico de cuantos existen. Un frasco, una peseta.—De venta en la farmacia de D. José Gomez Talavera.

Tenirse

los cabellos y la barba con el AGUA ROMANA, que no tiene rival entre cuantos tintes existen: no mancha la piel, y devuelve al cabello su color primitivo. Hasta el día es el primero por su éxito. De venta en la farmacia de D. José Gomez Talavera.

ENFERMEDADES DE LA BOCA PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS EFICACES CONTRA LAS Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las Pastillas Nielk calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS, Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Españolas impreso en tinta roja.

ABAD Y FERNANDEZ.

Plaza de Bermudez, junto al Rostro. Acaban de recibir surtido de bombas de volante para elevar aguas hasta 30 metros de altura y bombines para brocales de pozos.

Tambien tienen á la venta el Enosótero para la conservación de los vinos, tan útil para los fabricantes y comerciantes al por mayor y menor, con cuyo específico ya no hay vinos ágricos.

Maderas.

El almacén de maderas, se ha trasladado á la calle de los Reyes Católicos esquina á la de Calderón, ó sea á la de la rambla. Luis Tarriza en liquidación.

THE UNDERWRITING AND AGENCY ASSOCIATION LIMITED

COMPUESTA SOLAMENTE DE MIEMBROS ASEGURADORES DEL

LLOID INGLÉS

COMPANIA DE SEGUROS MARITIMOS, FLUVIALES Y TERRESTRES.

Esta acreditada Compañia clasificada entre las más importantes de Europa, asegura toda clase de Mercancías por Vapores y buques de vela para todos los puertos del globo.

Las primas proporcionadas á la clase de Navegación y sumamente moderadas, presentan en muchos casos una notable diferencia con las tarifas de otras Compañias.

Además se dispensa á los asegurados del valor de la póliza y se hace un descuento de 10 por 100 sobre el importe de la prima.

Para más informes pueden dirigirse á los agentes de la provincia de Almería señores M. Ruiz Reyes é hijo, Bilbao 5 y Paseo del Príncipe.

BRONQUITIS, TOS, Catarros pulmonares. RESFRIADOS y Debilidad del mismo. TISIS, Asma.

CUBACION RAPIDA Y CIERTA POR LAS

GOTAS LIVONIENNES

(Gouttes Livoniennes)

de TROUETTE-PERRET

Con CREOSOTA de HAYA, ALQUITRAN de NORUEGA y BALSAMO de TOLU.

Este producto, infalible para curar radicalmente todas las Enfermedades de las Vías respiratorias, está recomendado por las Celebridades médicas como el único eficaz. Es el único que además de no fatigar el estómago, le fortifica, le reconstruye, y despierta el apetito; dos gotas por la mañana y por la noche, triunfan de los casos más rebeldes.

FOR MAYOR: Rue Saint-Antoine, 165, PARIS. POR MENOR: en todas las Farmacias. Exíjase en cada frasco, para evitar las falsificaciones, el sello del Gobierno Francés y el sello de l'Union des Fabricants.

Depósito en Almería: D. J. Gomez Talavera. Pedidos importantes á C. A. Saavedra, Taitbout, 55, Paris.

CEMENTO PORTLAND.

El mejor pavimento para iglesias. Se construyen solados en pocos días y se garantizan por los que no quieren.

De tanta duración como el mármol y con una economía de un 50 ó mas por 100. También sirve para cocheras, cuarto de aguas, almaceas, aceras, etc. etc.

Dirigirse á la calle de Murcia núm. 6.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indisposiciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que deaño en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, ser, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irre-sistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa. Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo y por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central 533, Oxford Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

MOVIMIENTO.

Ha empezado á funcionar la gran fábrica de máquinas para coser, que la Compañia fabril «Singer» acaba de construir en Glasgow; ocupa una superficie total de 19 hectáreas y sus talleres 88365 metros cuadrados.

Construye semanalmente más de 7000 máquinas (denominadas «Lanzadera oscilante») sencillo mecanismo y perfección sin igual.

SINGER.

ALMERIA, PRINCIPE ALFONSO, 6.

EL VALENCIANO.

Calle de las Tiendas, número 3. Loza y cristal y calzado. Enlosado hidraulica. 3.—TIENDAS.—3.

Fabrica de papel de estraza,

UNICA EN ESTA CAPITAL de D. Miguel Gonzalez Canet.

Está situada en las Almadravillas, cerca de la fábrica del Gas.

Cada bala de 10 resmas 60 reales.

Se reciben encargos casa de su propietario calle de Gerona, Almería.

CARMONA Y COMPAÑIA

8.—Tiendas.—8.

Los legítimos guantes de piel de perro se acaban de recibir, como también un estenso surtido de cabritilla negra y todos colores, tanto para señora como para caballero; también se ha recibido pelo de cabra de todos colores y negro de superior calidad, lanas y estambres todos colores. Camas inglesas y del reino, batería de cocina y otros artículos propios para la estación presente.

ESTABLECIMIENTO de quincalla y papelería GERONIMO RAMIREZ

calle de las Tiendas núm. 35.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un variado y elegante surtido de adornos y aplicación de pasamanería, flecos de terciopelo y marabá, agremenes, blondas de sedas negras blancas y crema golas, cintas de seda de todas clases, petacas de piel Rusia, perfumería y armas de fuego de todos sistemas.

Libros en blanco y rayados para el comercio, sobres y papeles de todas clases, estuchas de matemáticas y objetos de escritorio.

Precios muy baratos.

VAPORES DEL MARQUE DE CA CPM



SERVICIO FIJO SEMANAL entre Orán, Almería y Málaga y vice-versa.

VAPOR ESPERANZA.

Salidas de Almería para Málaga todos los Miércoles á las 4 de la tarde. Salidas de Almería para Orán todos los Viérnes á las 4 de la tarde.

COMPANIA FRANCESA de seguros maritimos, La Fonciere.

Capital rs. vn. 100.000.000. Se asegura mercancías á precios muy ventajosos para los asegurados, y se hace un descuento del importe de la prima. Representantes Sres. M. Ruiz y Reyes é hijo.

NUEVOS MAPAS

DE ESPAÑA Y DE EUROPA.

El de España es el más completo y conocido hasta el día. Ambas cartas Geográficas están muy bien Litografiadas y contienen multitud de detalles, como nombres de pueblos que generalmente están omitidos en otros mapas.

El de España contiene los 49 escudos de las diferentes provincias, y las 14 cruces y condecoraciones militares, con todas las colonias de las posesiones españolas de Ultramar.

En cuanto al de Europa además de los Pabellones de todas las naciones y el número de sus habitantes, hay tipos y uniformes de soldados de los diversos ejércitos europeos y en particular de España, de los cuales hay un tipo Militar de cada cuerpo ocupando el lugar preferente, todo ello en buen colorido.

Dichos Mapas se venden al precio módico de 3 pesetas 50 céntimos uno; ó sea la tercera parte de su valor, según personas competentes, atendido á su gran trabajo y utilidad para todos.

Se venden en casa de los Sres. Estrade Berdot Frères Ópticos. Tiendas, 2.

INCUBACION ARTIFICIAL (BOULLIER-ARNOULT.)

Estos sencillos aparatos, cuya invención constituye uno de los mayores adelantos de nuestro siglo, pueden proporcionar grandes cantidades de pollos y gallinas y de toda suerte de aves casi sin exigir cuidado alguno, elevando un capital insignificante á los rendimientos y beneficios de una gran fortuna. Baste saber que en Francia donde tienen empleo estos aparatos, el comercio de aves se ha elevado últimamente á la enorme suma de reales, 1.200.000.000 (La Basse-Cour, 1884, página 3. L. Manger.)

El aparato núm. 1.º puede proporcionar al año 7.500 pollos etc.

Id. núm. 2.º » » 3.750

Id. núm. 3.º » » 1.930

Id. núm. 4.º » » 900

El reducido precio de estos aparatos varían aproximadamente entre 64 pesetas á 366 id.

Para más pormenores. El representante en Almería, D. S. E. P. Calle del Cid 1 y la (Empedrada) esquina á la plaza de la Catedral.)